

11. Dezember 2013

Schriftliche Anfrage

von Bernhard Piller (Grüne)

Flugreisen nehmen von Jahr zu Jahr zu und der Klimaeffekt des Flugverkehrs ist enorm. Der Anteil des Flugverkehrs an allen Treibhausgasemissionen der Schweiz betrug im Jahr 2008 14.5 Prozent. Die Emissionen der Luftfahrt nahmen in den vergangenen Jahren im Schnitt um 1 - 2 Prozent pro Jahr zu. Geht diese Entwicklung ungebremst weiter, wird der Anteil des Flugverkehrs an allen Treibhausgasemissionen der Schweiz gemäss den Berechnungen des WWF im Jahr 2020 24 Prozent betragen.¹

Aufgrund des wachsenden Anteils des Flugverkehrs am Klimaeffekt stellt der Flugsektor bei der Erfüllung der Klima- und 2000-Watt-Ziele des Stadtrats eine besonders grosse Herausforderung dar. Die Stadtverwaltung nimmt hierbei eine Vorbildfunktion wahr. Insofern kommt der Anzahl der jährlichen Flüge, die von städtischen Angestellten und Behördenmitgliedern in Erfüllung einer städtischen Aufgabe unternommen werden, ein spezielles öffentliches Interesse zu.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Flüge werden jährlich im Schnitt von städtischen Angestellten und Behördenmitgliedern in Erfüllung einer städtischen Aufgabe unternommen?
2. Wie viele Flüge waren es im Jahr 2013?
3. Wie viele dieser Flüge fanden nach Übersee statt?
4. Wie viele dieser Flüge fanden innerhalb von Europa statt?
5. Wie viele dieser innereuropäischen Flüge gingen über eine Distanz von mehr als 1000 km?
6. Wie viele dieser innereuropäischen Flüge gingen über eine Distanz von weniger als 1000 km?
7. Wie viele dieser innereuropäischen Flüge gingen über eine Distanz von weniger als 500 km?

¹ http://assets.wwf.ch/downloads/klimaeffekt_im_jahr_2005_und_im_jahr_2020_1.pdf

